

Desde un punto de vista práctico, dos problemas importantes se presentan actualmente al Partido: la próxima campaña electoral, y la creación de un minimum del aparato.

La próxima campaña electoral es particularmente importante para nuestro partido:

– Porque es preciso que el demuestre que la separación de Mibelli¹⁶²³, uno de sus dirigentes más influyentes, cumplida en la lucha por la bolchevización del Partido, no ha debilitado en nada su ascendiente entre las masas.

– Porque es necesario que el Partido evite que en las próximas elecciones, mediante una gran acción desarrollada en el seno del electorado obrero, que el Partido Socialista obtenga posiciones parlamentarias.

El P.S. tiene posibilidades de obtener una banca en el parlamento, si nuestro Partido no realiza una vasta agitación en el seno de la masa obrera, que al mismo tiempo que le permita aumentar su caudal electoral, haga posible la disminución, o por lo menos el estancamiento del electorado reformista. En las últimas elecciones los socialistas obtuvieron 1800 votos, o sea 700 menos de los necesarios para obtener una banca parlamentaria. Si el obtuviera ahora esa banca, significaría una acrecentamiento de su influencia en el campo obrero, no solo en el aspecto político, sino también en el sindical, pues tanto el gobierno como la I. de Ámsterdam han demostrado en estos últimos tiempos, cierto interés en ayudarle con ese fin. En la próxima campaña electoral, además, los social-demócratas estarán fuertemente subordinados por el P.S. de la Argentina, como lo estuvieron en las elecciones pasadas.

Para hacer frente a una campaña electoral, tan intenso como es necesaria, nuestro Partido necesita recursos extraordinarios que no puede obtener por sus solos medios. Los gastos de esta campaña se calculan en 7.000 dólares. El Partido podrá obtener por sus medios, dos mil dólares como máximo, pues es necesario tener en cuenta que este año se han realizado grandes colectas, pro-mantenimiento del diario, pro delegaciones a Rusia, etc. El Partido solicita de la Comintern por estas razones, y por una sola vez, la suma de cinco mil dólares.

Como podrá verse en nuestro informe de organización, el Partido ha logrado organizar en el país 113 células, que son numérica y políticamente débiles, en su mayoría, porque la falta de un aparato central mínimo ha impedido la realización de un buen trabajo de organización. La necesidad del reforzamiento de la organización del Partido se ha agrandado en estos últimos tiempos, con la posibilidad de implantación en el Uruguay, de un gobierno

¹⁶²³ Véase la nota 77.